
 

Protokoll der 52. Mitgliederversammlung des Skiclub Emmetten 

Samstag, 30. November 2019 / 20.00 Uhr / Hotel Engel, Emmetten 

Traktanden 

1. Begrüssung 

2. Wahl von 2 Stimmenzähler 

3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 24. November 2018 

4. Jahresbericht 

5. Rechnungsablage 

5.1 Jahresrechnung 

5.2 Revisorenbericht 

6. Mutationen 

7. Mitgliederbeiträge 

8. Budget 

9. Wahlen 

9.1. Präsident 

9.2. Vize JO-Leiter 

9.3. Kassierin 

9.4. Aktuarin 

9.5. 2. Rechnungsrevisor 

10. Orientierung  

11. Verschiedenes  

12. Ehrungen 

 

1. Begrüssung 

  
Beginn GV: 21.05 Uhr 

 
 Im Namen des Vorstandes begrüsst die Präsidentin, Marina Singenberger, alle recht herzlich zur  

52. Mitgliederversammlung des Skiclubs Emmetten.  
 

Speziell begrüsst werden folgende Ehrenmitglieder und Gäste: 
 
Ehrenmitglieder: Mario Bertocchi, Alex Singenberger senior, 
 Erwin Würsch und Walter Würsch 
 
Swiss-Ski Veteranen und Swiss-Ski Freimitglieder  
 
Gemeindepräsident  Toni Mathis 
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Das MV - Programm wird wie folgend vorgestellt: 
 

• Nachtessen 

• MV  

• Dessert 

• Gemütliches Beisammensein 
 
Folgende Mitglieder haben sich entschuldigt: 
 

• Barbara Achermann 

• René Achermann 

• Michèle Bachmann-Meier 

• Sibylle Barmettler 

• Sabine Bourban 

• Rita Bösch 

• Alina Bigler 

• Cindy Bigler 

• Daniel Goldschmidt 

• Laurin Goldschmidt 

• Patrick Goldschmidt 

• Yvonne Goldschmidt 

• Hugo Hess 

• Alexia Keiser 

• Nico Keiser 

• Rolf Keiser 

• Yves Meier 

• Urs Müller 

• Annemarie S. Reynold 

• Armin Truttmann 

• Monia Vidi 

• Petra Würsch 

• Alex Wymann 

• Fam. Zimmermann 
 
Verstorbene Mitglieder: 

• Werner Näpflin 

• Emil Gröbli 

•  
 Im Gedenken an Werner Näpflin und Emil Gröbli bittet die Präsidentin um eine Schweigeminute. 

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung termingerecht an die 
Skiclubmitglieder zugestellt wurde. Bis zur Meldefrist sind keine schriftlichen Anträge eingereicht 
worden. 
 
Die Präsidentin weisst die neuen Mitgliederkandidaten darauf hin, dass diese erst nach dem 
Traktandum 6. (Mutationen), stimmberechtigt sind. 
Es wird kontrolliert, ob alle Skiclubmitglieder Stimmkarten erhalten haben, die vor Beginn der MV 
an die Teilnehmer übergeben wurden. 
 

2.  Wahl von 2 Stimmenzählern 

 
Die Präsidentin bittet den Vizepräsidenten Vitus Meier, Stimmenzähler vorzuschlagen. Aufgrund 
der Teilnehmerzahl wird ein Stimmenzähler vorgeschlagen.  
Der Vizepräsident Vitus Meier, schlägt Erwin Würsch vor und bittet die Mitgliederversammlung 
per handheben Erwin Würsch als Stimmenzähler und unter Akklamation zu bestätigen. 
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3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 

 
Die Präsidentin informiert, dass das Protokoll der 51. Mitgliederversammlung wieder auf der 
Webseite zum Download zur Verfügung stand. Jedes Mitglied konnte somit das Protokoll direkt 
von der Webseite abrufen. Andernfalls bestand auch die Möglichkeit, das Protokoll bei der 
Präsidentin direkt einzufordern. Nach Rückfrage bei den anwesenden Mitgliedern bestehen keine 
Fragen zum Protokoll der 51. Mitgliederversammlung, somit wird dies per Hand heben, 
einstimmig genehmigt.  
 
Die Präsidentin dankt Barbara Möckli-Schneider, Protokollführerin der letzten Mitglieder-
versammlung und erwähnt, dass das heutige Protokoll wiederum durch Barbara Möckli-Schneider 
verfasst wird. 
 

4. Jahresbericht 

 
4.1. Jahresbericht der Präsidentin 

 
Die Präsidentin informiert, dass wir bereits zum dritten Mal auf die Präsentation des 
Jahresberichtes der Präsidentin und den Bericht des JO-Leiters verzichten. Sie erwähnt, dass 
dies so im Vorstand entschieden wurde. Der Jahresbericht der Präsidentin und der Bericht des 
JO Leiters wurden auch in diesem Jahr vorab zur MV per e-mail an die Mitglieder versandt und 
auf der Webseite publiziert.  
Für Fragen zum Berichtsjahr oder weiteren Ausführungen stehen Marina Singenberger und 
Christophe Bourban jederzeit gerne zur Verfügung.  

Der Jahresbericht der Präsidentin und der Bericht des JO-Leiters werden unter Akklamation 
einstimmig genehmigt. 

Die Präsidentin bedankt sich bei allen die zum guten Gelingen unserer Vereinsanlässe 
beigetragen haben, und freut sich als Mitglied auf die geplanten Aktivitäten im 2020. 

5. Rechnungsablage 

 
5.1. Jahresrechnung 
 
Die Kassiererin Maya Stalder begrüsst die Mitglieder und informiert, dass Sie die Jahresrechnung 
2018/2019 präsentieren wird. Sie bedankt sich herzlich bei der Präsidentin und dem 
Vizepräsidenten für die gute Unterstützung, sowie auch den beiden Rechnungsrevisoren Hannes 
Burkard und Marco Mathis für die geschätzte Zusammenarbeit. 
 
Die Kassiererin präsentiert die Jahresrechnung wie folgt: 
 
Gesamtaufwand:  CHF 57‘572.26 
Gesamtertrag: CHF 55‘445.90 
Verlust: CHF   2‘126.36 
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Die Kassiererin erklärt diverse Positionen: 
 

Aufwand JO 

 
Bei den Ausgaben JO hatten wir keine aussergewöhnlichen Kosten. Der Gesamtbetrag von rund 
CHF 18‘000 wurde unter anderem für Trainings, Startgelder, Verpflegung bei JO-Einsätzen, Anteil 
Saisonkarten Leiter, Aus- und Fortbildung der JO-Leiter, Teilnahme der JO Kinder im Herbst-
Skilager verwendet.  
 
Im Oktober durften 5 Kinder am Skilager im Pitztal teilnehmen, welches gemeinsam von 4 Ski 
Clubs aus dem Kanton Nidwalden organisiert wurde. Unser Club hat pro Kind CHF 200 an die 
Gesamtkosten beigesteuert. 
 

Rennen 

 
Bei den Rennen (Rossignol Achermann Cup und die Kantonale JO Meisterschaft), welche wir als 
Club organisieren durften, hatten wir einen erfreulichen Gesamterlös von rund CHF 2700.  
Wir bedanken uns bei allen, die als Helfer im Einsatz standen. 
 

Abschreibungen 

 
Bei den Abschreibungen haben wir die Reparatur unseres Bandengestelles sowie die 
Nachbestellung der Skiclub Gläser für die Clubrennen mit CHF 1‘427.41 drin. 
 

Anlässe 2019/2020 

 
Wir konnten wiederum ein Schneeschuhlaufen auf dem Niederbauen durchführen. Im Juni 
organisierten wir auf der Stockhütte für unsere treuen Helfer einen gemütlichen Helferanlass. Bei 
dieser Gelegenheit durften wir auch die guten Leitungen von Nathalie Gröbli ehren. 
 

Verwaltung 

 
In der Position Internet, Vereinsorgan, Sunnestrahl sind die Aufwendungen für einen Flyer 

enthalten. Diese hatten wir im letzten November an sämtliche Haushalte in Emmetten und 

Seelisberg zugestellt, um auf unser Angebot, dass wir den JO Kindern bieten, aufmerksam zu 

machen.  

Ertrag Mitglieder 

 
Auf der Ertragsseite hatten wir im Vereinsjahr einen Mitgliederertrag von CH 10‘720.-. An dieser 
Stelle bedankt sich die Kassiererin bei allen Mitgliedern für die sehr geschätzte Unterstützung.  
 

Abgaben an Verbände NSV, ZSSV, SwissSki 

 
Bei den Abgaben an die Verbände hatten wir Beiträge in der Höhe von CHF 5750 zu bezahlen.  
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Ertrag Sponsoring, Gönner, Sport-Toto - Gesellschaft 

 
Wir konnten dieses Jahr CHF 8‘517.80 an Sponsoren-Gönner- und Sport-Toto-Gesellschaft‘s - 
Beiträgen einnehmen. Ein herzliches Dankeschön geht an alle Sponsoren, Gönner und 
Vereinsmitglieder, welche mit ihrer wertvollen Unterstützung sei es mit Fahnen-, Bandenwerbung 
oder Logos auf unseren Skianzügen jedes Jahr wieder aufs Neue, einen grossen finanziellen 
Beitrag an unseren Club leisten und unsere Skiclubkinder damit unterstützen. 
 
Ein herzlicher Dank geht auch an die Raiffeisenbank, welche unseren Club mit CHF 3000.- 
unterstützt. Unter Akklamation wird allen Sponsoren/Gönnern gedankt. 
 

Sponsoren 

 
Auch unsere Sponsoren unterstützen uns jedes Jahr und immer wieder sehr grosszügig.  
Wir durften total CHF 6‘500.60 an Sponsorengelder entgegennehmen.  
 

Sport-Toto 

 
Vom Sport-Toto haben wir dieses Jahr CHF 1‘740.00 erhalten. 
 

Diverse Erträge 

 
Unter diversen Erträgen nahmen wir CHF 26‘889.35 ein, welche sich wie folgt zusammensetzen: 
 
Zeitmessung: 
Ein herzlicher Dank geht an Vitus, welche an diversen Rennen die Zeitmessungen machen und 
einen Erlös von CHF 2‘166.45 beisteuerten. 
 
Wertschriftenertrag 
Erlös von CHF 187.50 
 
Schneebar: 
Die Kassiererin erwähnt, dass wir an der Schneebar wieder trotz späterer Eröffnung und relative 
schlechtem Wetter ein gutes Resultat erzielen konnten. 
 
Umsatz 2018 / 2019 CHF 21‘575.30 
Aufwand von  CHF 14‘297.90 
Gewinn  CHF   7‘277.40 
 
Ein herzliches Dankeschön für den tollen Einsatz geht an unser gesamtes Schneebarteam.  
 
Umsatz und Ertragsentwicklung Schneebar 1998/2019 
Die Kassiererin präsentiert die Umsatz- und Ertragsentwicklung der letzten 20 Jahre. Ein 
spezieller Dank geht an alle Helfer, welche während dieser Zeit einen grossen Beitrag geleistet 
haben.  
Nun hoffen wir auf einen schneereichen und schönen Winter mit vielen Helfern, die uns 
unterstützen und vor allem auch Gästen, die uns an der Schneebar besuchen und konsumieren. 
 
Dorfmärcht/Kuchenstand: 
Ein herzlicher Dank geht an Barbara Möckli-Schneider, welche jeweils den Kuchenstand 
organisiert, sowie allen, die als Helfer am Stand oder mit dem Backen von Kuchen/Torten etc. im 
Einsatz waren.  
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Gewinn/Verlust 

 
Nach Erläuterung aller Einnahmen und Ausgaben schliessen wir leider die Jahresrechnung mit 
einem Verlust von – CHF 2‘126.36.  
 

Vermögensübersicht 

 
Die Kassiererin präsentiert die Vermögensübersicht per 31.10.19. 
 
Hier sehen wir sämtlichen Anfangs- und Endbestände von unserem Vereinsvermögen. Bei den 
Forderungen und Transitorischen Aktiven sind ein Teil der Mitgliederbeiträge an ZSSV enthalten. 
Unter Inventar haben wir Abschreibungen auf Stangen und Ersatzmaterial für Trainings, die 
Gläser für unsere Clubrennen sowie die Reparatur am Bandengestell vorgenommen. 
Bei Kurzfristigen Verbindlichkeiten und den Transitorischen Passiven ist der Athleten-Beitrag für 
Nathalie Gröbli, Geschenke für die Ehrungen und Verabschiedungen an der diesjährigen MV, das 
Schneebaressen und der Vorstandsausflug aufgeführt. 
 
Mit der Vermögensänderung eines negativen Ergebnisses von - CHF 2‘126.36 beträgt das 
Eigenkapital des Vereins per 31.10.2019 neu CHF 77‘482.63 
 
Der Bericht der Kassiererin wird unter Akklamation verdankt. Die Präsidentin bedankt sich bei 
Maya Stalder für die sehr gute Berichterstattung und die sehr geschätzte Zusammenarbeit. 
 
5.2. Revisionsbericht 
 
Als statutarische Revisionsstelle durften Hannes Burkard und Marco Mathis die Buchhaltung des 
SCE prüfen. 
Hannes Burkard liest den Revisorenbericht den anwesenden Mitgliedern vor und gibt bekannt, 
dass er zusammen mit Marco Mathis, dem 2. Rechnungsrevisor die Unterlagen geprüft hat und 
dass keinerlei Beanstandungen vorliegen. Anhand von Stichproben wurde geprüft, ob alles in der 
Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. Die Buchführung entspricht der gesetzlichen 
Vorlagen und daher stellen Hannes Burkard und Marco Mathis schriftlich den Antrag an die 
Mitglieder, die Jahresrechnung zu genehmigen und der Kassiererin, sowie dem Vorstand für das 
Vereinsjahr 2019 die Decharge zu erteilen. Er bedankt sich bei Maya für die gut geführte 
Buchhaltung und ihre Arbeit im Vorstand. Da es keine weiteren Fragen zur Jahresrechnung gibt 
wird unter Akklamation die vorliegende Jahresrechnung einstimmig genehmigt.  
Gibt es noch fragen zur Jahresrechnung.  
Die Präsidentin dankt den Revisoren Hannes Burkard und Marco Mathis für die Unterstützung 
und die professionelle Rechnungsprüfung. 

 
6. Mutationen 

  
 Die Präsidentin übergibt das Wort an den Vizepräsidenten Vitus Meier, welcher u.a. für die 

Mutationen in der Mitgliederdatenbank zuständig ist.  
Er erläutert die Austritte, die wie folgt präsentiert werden: 
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6.1. Kandidaten Neumitglieder: 12 
 

 Der Vizepräsident präsentiert die Kandidaten zur Neumitgliedschaft wie folgt: 
 

• Ramona Dittli-Tramonti • Erin Kosmidis 

• Xenia Dittli • Gerhard Kurmann 

• Zoé Dittli • Cécile Meier 

• Finley Harries • Lara Valentina Meier 

• Gian-Luca Hugentobler • Caterina Santillo 

• Sascha Hugentobler • Dario Steiner 
 
6.2. Austritte: 20 
 

• Ivo Barmettler • Marlies Hollenweger 

• Davide Besse • Sonja Krätli 

• Marco Bösch  • Timon Oswald … 

• Shanina Bösch  • Manuela Oswald-Costa 

• Anja Christen • Jolanda Murer 

• Kathrin Christen • Devryn Näpflin 

• Nico Christen • Werner Näpflin 

• Margrit Fischer • Sepp Würsch-Miller 

• Werner Fischer • Hans Zeltner-Kunz 

• Emil Gröbli • Vreni Zeltner-Zeltner 
 
 
Der Vizepräsident stellt den Antrag, die vorgeschlagenen Kandidaten in Globo als Neumitglieder 
zu wählen und die Austritte zu genehmigen.  
Die Kandidaten werden einstimmig per handheben und unter Akklamation gewählt.  
 
 
6.3. Antrag auf Ausschluss aus dem Verein: 2 
 
Der Vizepräsident erwähnt, dass wir dieses Jahr zwei Ausschlüsse wegen 2maligem 
Nichtbezahlen des Mitgliederbetrages vornehmen müssen.  
 
Gemäss Statuen wird aus dem Verein ausgeschlossen: 
 

• Nico Wyss • Nathanael Würsch 

 
Der Ausschluss aus dem Verein der aufgeführten Personen, wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Präsidentin heisst die neuen Mitglieder im SCE herzlich Willkommen und dankt für die 
Unterstützung, die sie mit ihrem Vereinsbeitritt leisten und hofft, dass sie im SCE viel Spass und 
Kameradschaft erleben werden. 
 
Der aktuelle Mitgliederbestand beträgt 285 davon sind 43 JO-Kinder.  
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7. Mitgliederbeiträge 

 
Die Präsidentin erwähnt, dass der Vorstand beantragt aufgrund der momentanen finanziellen 
Situation keine Beitragserhöhung für 2019/2020 vorzunehmen und diesen wie folgt zu belassen: 
 
Swiss-Ski inkl. Zeitschrift  CHF 55.-- 
Swiss-Ski ohne Zeitschrift  CHF 50.-- 
Lizenzierte/Swiss-Ski Junior  CHF 40.-- 
JO     CHF 30.-- 
Passivmitglied    CHF 35.-- 
Passivmitglied Kind   CHF 25.— 
 
Die Mitgliederbeiträge für 2019/2020 werden einstimmig genehmigt. 
 
Es freut uns, dass wir die Mitgliederbeiträge für die nächste Saison unverändert übernehmen 
können.  

 
8. Budget 
  
 Die Präsidentin erteilt das Wort der Kassiererin und bittet sie das Budget 2019/2020 vorzustellen:  
 

Aufwand JO / Rennen / Material / Vorstand / Abschreibungen 

 
 Die Kassiererin erwähnt, dass wir unter dem Aufwand für die JO 17‘150 budgetiert haben. Bei 

den Rennen wie RAJC, Clubrennen und andere Rennen wird ein Aufwand von CHF 700.00 und 
für das Herbstskilager CHF 900 budgetiert.  
Die anderen Ausgaben in den Posten Material, Vorstand, Abschreibungen, etc. haben wir anhand 
der Ausgaben des Vorjahres mit CHF 3‘000.00 budgetiert.  
In den Abschreibungen von CHF 1‘427.41 sind die Gläser für die Clubrennen, die 
Reparaturkosten für das Bandengestell, und die Kosten für Trainingsstangen enthalten. 
Bei den Anlässen gemäss Jahresprogramm für die Mitglieder haben wir einen Betrag von 
CHF4‘700 budgetiert und beim Verwaltungsaufwand wo auch immer wieder Kosten anfallen 
haben wir CHF 2‘400 budgetiert. Unter dem Posten Vorstand haben wir für Sitzungskosten, 
Winterski Abonnements und allfällige Geschenke einen Betrag von CHF 5‘700 budgetiert. 

 

Ertrag Mitglieder 

 
Auf der Ertragsseite budgetieren wir im Vereinsjahr 2019/2020 einen Mitgliederertrag von  
CHF 11'000. Die Hälfte des Mitgliederertrages CHF 5‘500 fliesst aber als Verbandsbeitrag in den NSV 
und ZSSV sowie SwissSki. 
 

Ertrag Sponsoring, Gönner, Sport-Toto - Gesellschaft 

 
Im Bereich Sponsoring, Gönner und Sport-Toto budgetieren wir Gesamteinnahmen von rund  
CHF 10’500. Neue Sponsoren oder Gönner sind herzlichst Willkommen und würden zu einem 
ausgeglichenen Ergebnis beitragen. 
 

Diverse Erträge 

 
Bei der Schneebar budgetierten wir einen Nettogewinn von CHF 18‘150.  

  
Wir hoffen, dass wir den budgetierten Nettogewinn mit einem frühen, schneereichen, schönen 
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Winter und mit möglichst vielen Gästen, die uns an der Schneebar besuchen werden, wieder wie 
früher erreichen können.  
 
Die Kassiererin erläutert das Budget für das kommende Vereinsjahr 2019/2020 wie folgt: 
 
Ausgaben CHF 58‘530‘00 
Einnahmen CHF  58‘150.00 
Verlust von  CHF      380.00 

  
 Wir haben ein negatives Ergebnis von CHF 380.00 budgetiert.  
 

Die Präsidentin dankt Maya Stalder für die Präsentation des Budgets 2019/2020. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen zum Budget für das nächste Vereinsjahr bestehen, stellt die 
Präsidentin den Antrag, das vorliegende Budget für das nächste Vereinsjahr anzunehmen.  
Das Budget 2019/2020 wird einstimmig angenommen. 
 

9. Wahlen 

 
Die Präsidentin erwähnt, dass wir in einer Zeit angekommen, wo es immer schwieriger wird 
freiwillige Vorstandsmitglieder zu finden. Umso mehr freut es sie, dass der Skiclub Emmetten 
davon nicht betroffen ist. Anlässlich der letzten Mitgliederversammlung hat sie darüber informiert, 
dass sie an der 52. MV von ihrem Amt als Präsidentin zurücktritt.  
 
Mit grosser Freude darf sie heute einen neuen Präsidenten zur Wahl vorstellen: 

 

9.1.  Präsident: Thorsten Walter 

 
Die Präsidentin stellt Thorsten Walter vor und erwähnt, dass er bereit ist das Amt als Präsidenten 
anzutreten.  
 
Thorsten Walther wohnt seit 5 Jahren in Emmetten ist verheiratet, hat 2 Söhne und ist mit der 
ganzen Familie Mitglied im Skiclub.  
Thorsten ist ein ambitionierter und leidenschaftlicher Sportler und weiss sehr wohl, was es 
braucht, um erfolgreich zu sein. Er machte sein Abitur im Sport Gymnasium in Oberdorf in der 
Sportart Skilanglauf und konnte da wie auch im Tennis einige Erfolge verzeichnen und feiern. 
Wir sind überzeugt, dass Thorsten beste Voraussetzungen mit sich bringt, dieses Amt als 
Präsident zu führen. Der Sport begleitet ihn jedoch nicht nur bei seinen Hobbies wie Tennis, 
Langlauf und Skitourenlaufen, sondern auch in seinem Beruf. Er war Rennsportleiter und CEO bei 
der TOKO-SWIX Sport AG dann CMO bei der Wenger SA (Victorinox Gruppe) und Marketing und 
Verkaufsleiter bei der Bergsportmarke Millet Mountain Group AG. Seit Anfang Jahr ist er Direktor 
bei der Airex AG in Baar. Durch diese Tätigkeiten ist er ein sehr erfolgreicher Geschäftsmann mit 
viel Erfahrung im Sport.  
 
Seine Devise: das Leben geniessen, Sorge um sich selbst und sein Umfeld zu tragen und hart 
arbeiten um etwas zu erreichen, passt perfekt zum Sport und vor allem in unseren Verein. 
 
Wer Thorsten Walter für die Amtsperiode von zwei Jahren wählen möchte, soll dies mit einem 
kräftigen Applaus bestätigen. 
Damit der Einstieg ins neue Amt auch gut gelinge, erhält er ein Starter-Kit bestehend aus dem 
Vorstandshemd, einer Flasche Wein und etwas Süssem. 
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9.2.  Vize-JO-Leiter: Daniel Crawley 

 
Daniel ist ein vielbeschäftigter Mann, geschäftlich ist er viel und überall in der Welt unterwegs. Er 

unterstützt den NSV im Vorstand und ist auch als Trainer im Einsatz, trotzdem findet er immer 

noch Zeit für den Skiclub. Auch wenn er nicht immer dabei sein kann, ist er immer für uns da, 

wenn wir ihn brauchen. Wir schätzen Daniel im Vorstand sehr und freuen uns, dass er sich zur 

Wiederwahl aufstellt und uns weiterhin zur Verfügung steht. Danke für deine Unterstützung. 

 

Wir freuen uns Daniel für weitere zwei Jahre zu wählen und danken ihm für seinen Einsatz. 
 

9.3  Kassier: Maya Stalder 

 

Was würden wir ohne Maya machen. Eine Person, die immer und überall dabei ist und einen 

unglaublichen Tatendrang hat. Die Kasse des Skiclubs wird dank Maya hervorragend geführt, 

auch bei der Schneebar ist Maya immer tatkräftig mit dabei und wenn wir einen Anlass 

organisieren fehlt sie nie. Solche Personen lassen wir nicht mehr gehen und bedanken uns an 

dieser Stelle für deinen Einsatz.  

Es freut uns sehr, dass wir Maya für weitere zwei Jahre zur Wiederwahl aufstellen dürfen. 

9.4  Aktuarin: Barbara Möckli-Schneider 

 
Barbara ist unsere Aktuarin und sorgt dafür, dass wir nach jeder Sitzung ein Protokoll erhalten in 

welchem alle wichtigen Details und Aufgaben festgehalten werden. Jedes Jahr sorgt Barbara 

dafür, dass unser Kuchenstand am Dorfmarkt in Emmetten voll mit feinsten Kuchen ist und wir 

durch die Einnahmen daraus unsere Jugend weiterhin voll unterstützen dürfen. Vielen Dank 

Barbara für deinen Einsatz.  

Wir freuen uns dich ebenfalls für weitere zwei Jahre zur Wiederwahl aufzustellen. 

9.5 2. Rechnungsrevisor: Marco Mathis 

 
Sehr kritisch und genau nimmt Marco unsere Buchhaltung unter die Lupe. Dank seiner grossen 
Erfahrung ist er für uns sehr wertvoll und wir schätzen seine Arbeit. Als Bank Fachmann weiss er 
genau von was er spricht und unterstützt uns dabei tatkräftig. Marco vielen herzlichen Dank für 
Dein Engagement. 
Wir freuen uns, dass Marco uns weiterhin kontrolliert und sich für weitere zwei Jahre Wiederwahl 
aufstellt. 
 
Wer die Wiederwahl für die erwähnten Vorstandsmitglieder und den 2. Rechnungsrevisor für die 
weitere Amtsperiode von 2 Jahren annehmen will, soll dies mit Handerheben bezeugen. 
Somit ist der Vorstand wieder voll besetzt, 
Somit ist das Traktandum Wahlen abgeschlossen.  
Die Präsidentin bedankt sich bei den Vorstandskollegen/innen, dass wir weiterhin auf sie zählen 
dürfen und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit. Ein grosser Dank auch an die Mitglieder 
die auch sie tatkräftig unterstützt haben. 
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10. Orientierung 

  
 Marina informiert über die unten folgenden geplanten Veranstaltungen: 
 

10.1. Club Programm 2019/2020 

 

▪ 14.12.2019 offizielle Eröffnung Wintersaison 

▪ 15.12.1019 Eröffnung Schneebar  

▪ 11.01.2020 Jahreskonzert Musikgesellschaft Emmetten (Helferliste im Umlauf) 

▪ 26.01.2020 Rossignol Achermann Jugendcup (Helferliste im Umlauf)-Rennen  

▪ 08.02.2020 Schneeschuhlaufen mit Fondueplausch (mit Alex und Vreni) 

▪ 14.03.2020 Clubrennen  

▪ 16./17.03.2020 FIS-Rennen Klewenalp 

▪ 29.03.2020 offizieller Saisonschluss (an der Schneebar schliessen wir individuell  
je nach Schnee und Andrang) 

▪ 16.05.2020 NSV Cup-Absenden in Oberdorf 

▪ 19.09.2020 Dorfmarkt Emmetten (Kuchenstand vom Skiclub) 

▪                   Start of Season mit Arena Sport in Sölden (Datum noch nicht bekannt) 

▪ 28.11.2020 Mitgliederversammlung 2020 

 
Das gesamte Jahresprogramm befindet sich immer auf der Webseite.  
Wir unterstützen das Jahreskonzert der Musikgesellschaft am 11.1.2020 jeweils mit Helfern und 
suchen noch einzelne Helfer für den Einsatz am Buffet und im Service. Am 26.1. 2019 haben wir 
den RAJC das Kinderskirennen wo wir auf zusätzliche Helfer angewiesen sind.  
 
Marina informiert, dass das Jahresprogramm auf der Webseite unter www.skiclub-emmetten.org 
publiziert wird. Es werden auch sämtliche Einladungen zu den Club Anlässen auf der Webseite 
publiziert. Die Aktualisierung erfolgt regelmässig durch Werner Gröbli. 
Des Weiteren erwähnt sie, dass jeweils die Einladung zu den einzelnen Club-Anlässen per e-Mail 
erfolgen. Falls sich ein Mitglied noch nicht auf dieser Verteilerliste befindet, sollte es sich bei Vitus 
Meier melden. 
 
Marina informiert, dass während der MV eine Helferliste in Zirkulation gegeben wurde, mit der 
Bitte um Eintragung von weiteren Helfern, welche uns an den geplanten Aktivitäten 2019/2020 
unterstützen.  
 
Wer sich bei der Schneebar Helferliste als Helfer mind. 7x einträgt, bekommt eine Jahreskarte der 
Stockhütte-Klewenalp als Einsatzentschädigung. 
 
Des Weiteren informiert sie, dass für interessierte Helfer eine Liste auf der Webseite 
aufgeschaltet ist, wo sich die einzelnen Helfer direkt eintragen können. Es werden für sämtliche 
Rennen/Grossanlässe immer wieder Helfer gesucht.  
 
An dieser Stelle bedankt sich die Präsidentin ganz herzlich bei allen die unsere Club-Aktivitäten 
unterstützen und bei Werner Gröbli, welcher sich für die immer aktuell geführten Daten auf der 
Webseite bemüht.  
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10.2. Vorstellung neue Homepage 

 
Marina übergibt das Wort zur Vorstellung der neuen Webseite an Werner Gröbli. Die Idee ist, 
dass wir neu vermehrt mit Bildern schaffen. Die Webseite wird von ihm regelmässig aktualisiert. 
Für Schneebareinsätze kann man sich direkt unter dem „Button Schneebar“ in einer Liste 
eintragen, für allfällige Fragen, bitten wir Euch direkt Connie Laubacher zu kontaktieren. Unter 
dem „Button Sponsoren“ sind alle Sponsoren aufgeführt, die in irgendeiner Form unseren Club 
unterstützen. Wenn man auf das Logo des Sponsors klickt, kann man nachsehen, was die 
einzelnen Firmen machen. Unter dem Button Nathalie Gröbli kommt man über den Link Fis „live 
mit dabei“ auf die direkte Übertragung der jeweiligen Rennen. Für den Fanclub von Nathalie muss 
man sich direkt über die Fanclub Webseite anmelden, um News zu erhalten. Nathalie hat auch 
eine eigene Webseite, hier sieht man das Format, welches wir auch für die Webseite des SCE 
benützen werden.  
 

11.  Verschiedenes 

 
Auch dieses Jahr verkaufen wir wieder NSV-Lose. Diese wird Werni Gröbli im Anschluss zum 
Kauf für CHF 20 anbieten Das Geld aus diesen Losen kommt direkt dem NSV Nachwuchs zu gut. 
Wie immer gibt es tolle Haupt- und Sofortpreise zu gewinnen. Mit dem Kauf eines Loses 
unterstützt ihr den Nachwuchs im Skirennsport. Vielen herzlichen Dank jetzt schon für Eure 
Unterstützung. 
 
Marina übergibt das Wort dem Gemeindepräsidenten Toni Mathis. Als Vertreter der Gemeinde 
darf er die besten Wünsche überbringen. 
 
Im Namen der Gemeinde Emmetten möchte der Gemeindepräsident eine Grussbotschaft 
überbringen. Anhand der Jahresrechnung ist ersichtlich, dass wir unseren Mitgliedern sehr viele 
Aktivitäten anbieten. Was heisst in einem Verein Freiwillegen Arbeit, solche Arbeit soll verdankt 
werden. Ein Verein lebt von denen, die sich dafür einsetzen. Für diesen grossen Einsatz möchte 
sich die Gemeinde herzlich bedanken. Gerne offeriert die Gemeinde Emmetten im Anschluss an 
die MV eine Kaffeerunde.  
Diese wird mit Akklamation herzlichst verdankt. 
 
Erwin Würsch möchte sich ebenfalls bei Marina für ihre geleistete Arbeit bedanken. Sie führte den 
Skiclub mit Herzblut. Es war sicher nicht immer einfach und doch setzte sie sich immer wieder 
durch. Erwin möchte Marina im Namen aller hier anwesenden Mitglieder herzlich danken. Erwin 
wünscht ihr alles Gute für die Zukunft und hofft, dass wir sie weiterhin an unseren Anlässen 
begrüssen dürfen. 
 

12. Ehrungen / Verabschiedungen 

 Marina informiert, dass folgende Ehrungen anstehen: 
 

Ehrung Swiss-Ski Veteran 25 Jahre Swiss Ski:  
– Andrea Singenberger 
– Mario Bertocchi 
– Dario Farinato 
 
Jeder Jubilar erhält eine Nadel von Swiss Ski und eine Flasche Wein. Marina freut sich 
ausserordentlich, dass Sie ihre Schwester Andrea heute mit einer SwissSki Nadel Ehren darf und 
ihr eine Flasche Wein übergeben kann. Ebenfalls freut sich Marina über die Anwesenheit von 
Mario Bertocchi, welcher ebenfalls einmal das Präsidium des SCE führte und übergibt ihm die 
SwissSki Nadel und eine Flasche Wein. Leider musste sich Dario Farinato entschuldigen.  
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Im Namen der Mitgliederversammlung und des Vorstandes gratulieren wir allen ganz herzlich. 
 
Verabschiedung Hugo Hess: 
Chris Bourban bedankt sich für dein Einsatz von Hugo Hess als JO Allgemein Leiter, welcher 
leider nicht anwesend ist. Auch er wird 2 Flaschen Wein für seinen Einsatz erhalten. 
Chris kennt Hugo nur wenige Jahre. Die Kinder haben aber Hugo sehr geschätzt. Lara Langer 
und Hugo haben die Rookies zusammen unterrichtet. 
 
Ehrung der tollen Leistungen Nathalie Gröbli: 
 
Da Nathalie seit zwei Wochen in Canada in Nakiska und Panorama trainiert, wird sie eine 
Videobotschaft an uns machen. Sie hatte nun heute das letzte Training. Und wird nun nach Lake 
Louis reisen, wo sie am Weltcup Rennen in der Abfahrt und im Super G starten kann. 
Nathalie geht es sehr gut, sie hat sehr viele Trainingseinheiten hinter sich und freut sich nun auf 
die bevorstehenden Rennen.  
Da sie den Aufstieg ins B-Kader geschafft hat und sie heute nicht anwesend ist darf Marina 
stellvertretend den Scheck an ihren Vater Werner Gröbli übergeben.  
 
Es freut uns, das wir auch dieses Jahr wieder Nathalie mit einem Beitrag unterstützen dürfen. Der 
Scheck im Betrag von CHF 3420.- wir ihr nach ihrer Rückkehr aus USA übergeben. 
 
Wir werden auch dieses Jahr wieder die Daumendrücken und Nathalie anfeuern. Wir wünschen 
ihr alles Gute für die kommende Saison und vor allem viel Glück. 
 
Werner Gröbli hat uns zum Abschluss noch einen sensationellen Rückblick-Film von Nathalie 
präsentiert. Wir hoffen, dass Nathalie eine erfolgreiche Saison hat und wir wünschen Ihr alles 
Gute. 
 
Ein herzlicher Dank geht auch an Joe Würsch, welcher uns immer seine Musikanlage zur 
Verfügung stellt auch er erhält eine Falsche Wein. 
Unter Akklamation wird das feine Nachtessen, welches das Hotel Engel heute zubereitet hat 
verdankt. 
 
Verabschiedung: Marina Singenberger 

 
Marina schliesst ihre letzte Mitgliederversammlung als Präsidentin und bedankt sich bei allen 
Mitgliedern, welche zu unserem Vereinsleben beigetragen haben, uns unterstützen und heute 
hier anwesend sind. Sie freut sich sehr, mit allen Anwesenden den weiteren Abend der 52. MV 
des Skiclub Emmetten zu feiern.  
 
Sie wünscht allen eine super Skisaison 2019/2020 und hofft, dass sie bald das eine oder andere 
Mitglied auf der Skipiste wieder treffen wird. 
 
Die Mitgliederversammlung schliesst um  22.05 Uhr 
 
 
 

  
Für das Protokoll Barbara Möckli-Schneider, Aktuarin  
 


